

Journal des
LEVASSEUR
Newsletter

VOL.1 NO 1 Janvier 1989

ISSN 0840-9293



ASSOCIATION DES LEVASSEUR D'AMÉRIQUE INC.
C.P.6700
Sillery (Québec)
G1T 2W2
Canada

Toute correspondance doit être adressé à l'adresse ci-haut. All correspondence must be sent to the above address

Conseil d'Administration		Board of Administration
Président	Vincent Levasseur	President
Vice-président	J.L. Gilles LeVasseur	Vice president
Secrétaire	Réjean Levasseur	Secretary
Administrateur	Pierre LeVasseur	Trustee
Administrateur	Roger Levasseur	Trustee

Sommaire	Summary
Mot du président..... 3	Word from the president..... 3
Jean Levasseur..... 4	Jean Levasseur..... 4
Pierre Levasseur..... 6	Pierre Levasseur..... 6
Membres..... 9	Members..... 9
Laurent Levasseur.... 12	Laurent Levasseur..... 12
Généalogie 14	Genealogy..... 14

Les textes sont à l'entière responsabilité des auteurs.

Tous communiqués où articles doivent parvenir à notre casier postal avant le 1^{er} mai 1989.

Articles sent for publication are the responsibility of the authors.

All information for publication must reach our postal box by May 1st 1989.

Membres de la Fédération des *Familles-Souches Québécoises Inc.*

Dépot légal: Bibliothèque national du Canada, Ottawa
Bibliothèque national du Québec, Montréal

Couverture/Cover:

Québec, circa 1700 / détail
Archives nationales du Canada / C-17788

Mot du Président President's word

Voici un moment historique dans la vie de la grande famille des Levasseur. En premier lieu, la formation de l'Association des Levasseur d'Amérique suivie de la publication de son premier Journal. C'est donc une occasion heureuse qui me permet de souhaiter la plus cordiale bienvenue à tous les Levasseur qui ont bien voulu se joindre à notre Association.

La grande aventure démarre avec notre premier Journal, qui je l'espère, sera le trait d'union entre nos membres et notre moyen principal de communications avec vous. Cependant, ce n'est qu'un premier pas et pour assurer notre réussite, votre coopération est essentielle. Sans elle, nous ne pourrions propager la bonne nouvelle, c'est-à-dire faire connaître l'Association à vos frères et soeurs, oncles et tantes, cousins et cousines. Si chacun de nous se donnait comme objectif d'enroller un ou deux membres, votre Association connaîtrait un essor considérable.

Notre début est modeste mais nos rêves sont infinis. Déjà, pour 1990, nous espérons organiser un ralliement gigantesque des Levasseur à Québec. Ce "Retour aux souches" commémorera deux anniversaires de mariage importants soit le 335^{ème} de Pierre et le 320^{ème} de Laurent. Vous trouverez un brin de leur histoire respective dans le Journal.

Il est de notre ferme intention de publier une deuxième édition en juin 1989. Vos articles ainsi que vos suggestions sont les bienvenues.

Vincent Levasseur

Here is an historic moment in the life of the great Levasseur family. First the foundation of l'Association des LEVASSEUR d'Amérique followed by the publication of its first Bulletin. It gives me great pleasure to use this unique occasion to extend a most cordial welcome to all our members.

The great adventure has just begun with the first Bulletin. I sincerely hope it will establish the long lasting links between our members and serve as our main means of communications.

It is, however, only a first step. To ensure the success of our Association, your cooperation is solicited. Without you, we will not be able to reach your brothers and sisters, uncles and aunts, and cousins. If everyone of us were to set an objective of enrolling one or two members, our growth would be considerable.

Our debut is rather modest but our dreams are infinite. For 1990, we hope to organize, in Quebec City, a gigantic rally of the Levasseur. This "Retour aux souches" will coincide with two important wedding anniversaries namely the 335th of Pierre and the 320th of Laurent. To wet your appetite a brief biography is included in the Bulletin.

It is our intention to publish a second edition of the Bulletin in June 1989. Of course, your suggestions and articles would be most welcome.

Vincent Levasseur

Jean Levasseur

Nous sommes au milieu du 17^e siècle. La France cherche des hommes pour peupler sa nouvelle colonie d'Amérique du Nord. On cherche surtout des bras forts et des gens de métier. La famille Levasseur fut tenté par l'aventure. Jean Levasseur et son frère Pierre tous deux maître-menuisier ainsi que leur soeur Jeanne et son époux Christophe de Rollet s'embarquèrent en 1651 avec le gouverneur Jean de Lauzon pour la grande aventure vers un pays inconnu. Ce couple, Jeanne Levasseur et Christophe de Rollet sont les ancêtres des Drolet d'Amérique.

Jean Levasseur est sans doute le plus connu des Levasseur du début de la colonie. Ceci ne peut surprendre personne car il fut nommé premier huissier au conseil souverain peu de temps après son arrivé au Canada. Grâce a sa compétence il obtint plusieurs contrats pour la réfection de l'église Notre-Dame à Québec.

Originaire de Paris où il était né en 1622, il était le fils de Noël Levasseur et Geneviève Gaugé, qui sont aussi originaire de Paris. Le 23 avril 1646 il signe un contrat de mariage avec Marguerite Richard devant les notaires Philippe Le Cat et Jean Le Semelier, au Chatelet. Nous ne retrouvons pas son acte de mariage, mais il doit avoir eu lieu à Saint-Nicholas des Champs. J'ai visité moi-même cette paroisse en 1984. Elle est située presqu'au coeur de Paris à environ 500 mètres de la rue Guérin-Boisseau où habitait Marguerite Richard.

In the Middle of the 17th century, France was looking for men to occupy its new territories in North America. The choice was for men with useful trades and strong hands to work the land of the new colony.

The Levasseur family must have decided this was a golden opportunity. Jean Levasseur and his brother Pierre, both master carpenter, their sister Jeanne and her husband Christophe de Rollet, embarked in 1651 we believe, with Governor Jean de Lauzon for that land so far away, called Canada. Jeanne Levasseur and Christophe de Rollet are the ancestors of the Drolet families in North America.

Jean Levasseur undoubtedly, is the best known of all the Levasseur in Canada in this period and it is easy to understand. Soon after his arrival he was named first bailiff of the Supreme Council. He was well known for his ability as a master carpenter and he obtained many contracts for renovation of Notre-Dame Church in Quebec city.

Born in Paris in 1622, he was the son of Noël Levasseur and Genevieve Gaugé also from Paris. His marriage contract is dated the 23th of April 1646, before Philippe Le Cat and Jean Le Semelier public notaries in the Chatelet. The marriage to Marguerite Richard must have been celebrated in the church of Saint-Nicholas des Champs situated half a mile from the street where Marguerite was living. This church, which I visited in 1984, is situated in the heart of Paris, and dates from the 13th century.

Selon certains historiens, Jean arriva à Québec accompagné de son épouse et de deux enfants Laurent et Louis. Louis accompagnera son père, à Paris en 1660, pour disposer d'une maison appartenant à Marguerite Richard. La famille Levasseur décidait donc de coupé tout les ponts avec le vieux pays. Laurent, qui n'est celui qui épousera Marie Marchand à Québec en 1670, semble ne pas avoir laissé de traces.

Jean Levasseur peut être considéré comme le fondateur laïc de la Confrérie de Sainte-Anne à Québec. Comme le dit si bien le père D. Levack dans son livre "La Confrérie de Sainte-Anne à Québec", cette fondation, il l'avait en tête probablement depuis qu'il avait mis pied sur le sol de sa nouvelle patrie. C'est sa signature que l'on trouve en premier lieu au-bas de la supplique des menuisiers de Québec demandant l'incorporation de la confrérie de Sainte-Anne. On trouve aussi la signature de Pierre Levasseur, G. Loyer, Pierre Biron, F. Gariépy, Pierre Miville et Raymond Paget.

C'est à l'occasion du 300^{ie} anniversaire de la fondation de la Confrérie de Sainte-Anne en 1957 que les Levasseur se réunissait à Québec pour commémorer ce grand évènement.

Jean Levasseur selon les recherches d'Adrien Levasseur, de Lévis, n'aurait plus de descendance mâle en Amérique. L'Association des Levasseur d'Amérique serait heureuse d'avoir des preuves du contraire. S'il vous plait, que ceux qui se savent descendants de Jean se fassent connaître à l'Association.

Par Vincent Levasseur

According to some historians, at his arrival in Canada Jean, was accompanied by his wife and his two sons, Laurent and Louis. Louis later accompanied his father to Paris in 1660 to sell a house belonging to Marguerite Richard. Laurent does't seem to have left any trace and it is believed that he is not the one who married Marie Marchand in 1670.

Jean Levasseur is considered the founder of the Brotherhood of St-Anne at Quebec. As father D. Levack said in his book "La Confrérie de Sainte-Anne à Québec", he probably had been thinking about this since his arrival in Canada. His signature is the first one on the petition requesting the incorporation of the brotherhood of Saint-Anne. On the same petition we also find the signatures of Pierre Levasseur, G. Loyer, Pierre Biron, F. Gariépy, Pierre Miville and Raymond Paget.

It was at the occasion of the 300th anniversary of the foundation of the Brotherhood of Sainte-Anne, that the Levasseur families met in Québec city in 1957.

According to Adrien Levasseur, a genealogist of Lévis, there is no male descendant from Jean at the present time. The Association des Levasseur of America would be pleased to prove otherwise. Please write us if you believe you are a descendant of Jean.

By Vincent Levasseur

Pierre Levasseur

Pierre Levasseur dit L'Espérance est né à Saint-Leu et Saint-Gilles, évêché de Paris, en 1629. Il est venu à Québec vers 1651. Il s'est marié avec Jeanne de Chanverlange de Bourges (France) le 25 octobre 1655 à Québec. Pierre et son épouse Jeanne eurent neuf enfants, 6 filles et 3 garçons.

Son père était Noël Levasseur et sa mère Geneviève Gaugé, devenu Gange. Ils étaient de la paroisse Saint-Leu et Saint-Gilles, évêché de Paris en France.

Pierre Levasseur s'installe d'abord à l'île d'Orléans où il travaille "de bonne foi et sous l'espérance au'il lui serait donné titre de concession de la dite terre" mais il quitte in 1663 "pour cause des incommodités que s'y rencontrent, autant pour lui que pour sa famille" (Acte notarié). De métier, il est menuisier et sculpteur.

On lui attribue ainsi qu'à son frère Jean, la formation de la confrérie des Menuisiers de Madame Sainte-Anne. Les confréries avaient pour but de rassembler les ouvriers d'un même métier. Plusieurs menuisiers étaient venus à Québec au début de la colonisation car on avait grand besoin d'eux pour ériger de nouveaux bâtiments. Certains d'entre eux avaient déjà appartenu à la confrérie Sainte-Anne de Paris. Il était donc normal qu'ils se regroupent en association semblable en Nouvelle-France.

Pierre Levasseur dit L'Espérance was born in Saint-Leu and Saint-Gilles parish, Paris, France in 1629. He came to Québec in early 1665 and there he married Jeanne de Chanverlange, from Bourges, France, on October 25, 1655. Pierre and Jeanne had nine children; 6 girls and 3 boys.

His father was named Noël and his mother Geneviève Gaugé. They were parishioners of Saint-Leu and Saint-Gilles church which is situated in the city of Paris, France.

Pierre first settled on the island l'île d'Orléans near Québec City where he worked in good faith and in the hope of being given concession of the said land, according to a notarized act. In 1663, he abandoned this way of life due to hardships he and his family encountered and they returned to Québec City. He was a carpenter and became a renowned sculptor in wood.

To him and his brother Jean (John) we owe the formation of the first union in Québec, "the brotherhood of carpenters of Madame St Anne". The objective of brotherhoods was to regroup workers of a same trade. Many carpenters came to Québec in the early days of colonization to construct buildings; since they were members of brotherhoods in France, they established similar groupings in their new homeland.

Only one of Pierre's sons married, Pierre II. His two other sons,

Un seul fils de Pierre s'est marié. Il s'agit de Pierre II. Ses deux autres frères, Antoine et François, étaient soldats. Pierre est décédé à Québec vers 1681.

Pierre Levasseur dit L'Espérance II fut baptisé le 30 avril 1661. Il se maria à Québec le 28 novembre 1686 avec Madeleine Chappau qui lui donna trois enfants. Devenu veuf, il se remaria avec Anne Mesnage le 18 mars 1696. De ce deuxième mariage sont nés 17 enfants. C'est grâce à lui que s'est conservé le nom de plusieurs Levasseur aujourd'hui.

Comme son père, Pierre Levasseur il est menuisier. Les Levasseur sont des sculpteurs réputés à Québec à cette époque. Parmi les plus illustres, sont Pierre-Noël (fils du premier mariage de Pierre II avec Madeleine Chappau), son cousin Noël, Jean-Baptiste, Antoine et François-Noël. Les Levasseur travaillent souvent en collaboration. Dans les livres de compte de l'époque, on voit des mentions comme "Payé aux Vasseurs pour un tabernacle, une statue...". Le chef-d'oeuvre de Noël est la chapelle des Ursulines dont les deux rétables (partie décorée d'un autel qui surmonte la table verticalement), le tabernacle et la chaire datent des années 1734-1739. Ces pièces ont été conservées et peuvent encore être vues. On doit aux Levasseur plusieurs statues et autres articles religieux qui se trouvent dans les environs de Québec, notamment à l'Île d'Orléans.

Un des fils de Pierre II s'est fait prêtre, l'abbé François Ignace Levasseur. Il exerça son ministère à Lotbinière, comté de Champlain, au Cap-de-la-Madeleine et à l'Ange-Gardien de Lorette.

Antoine (Anthony) and François (Francis) were soldiers. Pierre Levasseur I died in Québec City in 1681.

Pierre Levasseur dit L'Espérance II was baptized on April 30, 1661. He married Madeleine Chappeau in Québec City on November 28, 1686. Together they had 3 children. Pierre II was widowed and remarried Anne Mesnage on March 18, 1696. Together they had 17 children and nearly half the Levasseur family in North America owe their being to this couple.

Like his father, Pierre II was a carpenter. During the early years of Québec, Pierre II became a reputed sculptor. Other famous sculptors from the same family included Pierre-Noël (son of Pierre II and his first wife) Noël, Jean-Baptiste, Antoine and François-Noël, descendants of Pierre II. The Levasseurs frequently worked in collaboration with one another. In the account books of those years, one can read "paid to the Levasseur for a tabernacle, a statue...". Noël Levasseur's masterpiece is the Ursulines Chapel in Québec City which still remains today; the tabernacle and pulpit were carved in the early 1700's. Many other religious statues and church interiors in Québec City and l'Île d'Orléans were carved by the Levasseur family and can be visited to this day.

One of Pierre II's sons, father François-Ignace was a priest. He practiced his ministry in Lotbinière, Champlain, Cap-de-la-Madeleine and l'Ange-Gardien.

Another son, Denis-Joseph was responsible for most of the Levasseurs who are from the Trois-

A un autre de ses fils, Denis-Joseph on attribue la lignée trifluvienne des Levasseur. Son frère François-Ignace avait été nommé curé de Champlain à quelques milles au nord de Trois-Rivières en 1736. Il y fit venir Denis-Joseph la même année.

Comme son père et ses deux frères aînés, Denis-Joseph était menuisier. Il vint à Trois-Rivières dans l'espoir que cette petite ville aurait plus à lui offrir que la ville de Québec où étaient déjà fixés ses frères. Il y passa 18 mois à se préparer une place avant d'épouser Jeanne Charlotte Couturier le 4 février 1738 à Saint-François-du-Lac. Ils eurent 9 enfants.

Voyant que le métier de menuisier devenait de plus en plus ingrat, Denis-Joseph encouragea ses enfants à se diriger vers l'agriculture. Joseph s'établit à Bécancour, de l'autre côté du fleuve, vis-à-vis Trois-Rivières, François, s'établit à Sainte-Angèle de Laval et l'autre, Jean-Baptiste, s'installa à Pointe-au-Sable devenu Saint-Grégoire.

Denis-Joseph est décédé à Trois-Rivières le 15 octobre 1792.

François-Louis Levasseur dit Borgia, voiturier, un autre fils de Pierre II est celui a qui les descendants du nom Borgia au Canada doivent leur nom. Il était d'usage d'admettre un enfant au baptême d'après le vocable d'un saint. Dans ce cas, François devint Borgia et conserva ce nom comme nom de famille.

Dans les bulletins suivants on présentera les autres fils de Pierre II et leurs descendants.

Par Roger Levasseur

Rivières area. Like his father and grandfather, Denis-Joseph was a carpenter. However, since business was not very good in Québec, he moved to Trois-Rivières where his brother was a priest. he married Jeanne-Charlotte Couturier from Saint-François-du-Lac on February 4, 1738. Together they had nine children.

Denis-Joseph realizing that his trade as a carpenter was not as rewarding as in his first years in Trois-Rivières, encouraged his children to become farmers. One of his boys, Joseph settled in Bécancour; François went to Sainte-Angèle de Laval across the St. Lawrence River from Trois-Rivières and Jean-Baptiste settled in St. Grégoire.

Denis-Joseph died in Trois-Rivières on October 15, 1792.

Another of Pierre II's sons, François-Louis dit Borgia, was a major builder. Many individuals whose name is Borgia owe their being to François-Louis Levasseur. It was customary in those days to name a new born for a prominent saint. That is how the Borgia name came about in Canada.

In future series of this bulletin, we will have more information on the other sons of Pierre II and their following, and on the Levasseur dynasty of sculptors.

By Roger Levasseur

Nos Membres - Our Members

Membres à Vie - Life Members

Vincent Levasseur
Navan, Ont.

Pierre LeVasseur
Orléans, Ont.

Grégoire LeVasseur
Clair, N-B

François Levasseur
Gatineau, Qué.

Marcel Levasseur
St-Bruno-de-Montarville, Qué

Membres Bienfaiteurs - Patrons

Yoland Levasseur
St-Pascal, Kamouraska, Qué.

Roland LeVasseur
Hull, Qué.

Armand LeVasseur
Ottawa, Ont.

Membres Réguliers - Regular Members

J.L.Gilles LeVasseur
Ottawa, Ont.

Réjean Levasseur
Gloucester, Ont.

Alfred Levasseur
L'Ange-Gardien, Qué.

Roger Levasseur
Gloucester, Ont.

Soeur Régina Levasseur
Québec, Qué.

Mme Raymonde Bonenfant
St-Jean, Ile-d'Orléans Qc

Richard LeVasseur
Hollywood, FL, USA

Gabrielle Levasseur
Ottawa, Ont.

Jean-Louis LeVasseur
Clair, N-B

Patrice LeVasseur
Clair, N-B

Jocelyn Levasseur
Gatineau, Qué.

Mme Adrienne Lessard
West Palm Beach, FL, USA

Claude Levasseur
Pintendre, Qué.

Soeur Julienne Levasseur
Sherbrooke, Qué.

Serge Levasseur
St-Louis-de-France, Qué.

Claude Levasseur
Trois-Rivières, Qué.

Frère Jean-Marie Levasseur
St-Guillaume, Qué.

Mlle Louise Levasseur
Caribou, Maine, USA

Mme Suzanne Levasseur
Cap-de-la-Madeleine, Qué.

Clermont Levasseur
Saint-Tite, Qué.

Mme Helaine Levasseur
Sainte-Foy, Qué.

Philippe Morin
Marieville, Qué.

R.P. Almer Levasseur
Edmundston, N-B

Paul Levasseur
Sherbrooke, Qué.

Georges-Léon Levasseur
Clermont, Qué.

Mme Gisèle Levasseur
Auteuil, Qué.

Conrad Levasseur
Saint-Boniface, Man.

Henri Levasseur
Québec, Qué.

Frère Gérard Levasseur
Atholville, N-B

Thomas Levasseur
Windsor, Ont.

Mme Lise Bertrand-Levasseur
Répentigny, Qué.

Kevin F. Levasseur
Orchard Lake, Mich, USA

Mme Huguette Joanis
Maniwaki, Qué.

R.P. Jean-Marie Levasseur
Trois-Rivières, Qué.

Mme Joan Ouellette
Saint-David, Maine, USA

Paul-Emile Levasseur
Asbestos, Qué.

Claude Levasseur
Longueuil, Qué.

Denis Levasseur
St-Denis-de-Brompton, Qué

Gilles Levasseur
Princeville, Qué.

Dr. Michel Levasseur
Montréal, Qué.

Mlle Marie-Anne Levasseur
Kapuskasing, Ont.

Norbert Levasseur
Boucherville, Qué.

Gervais Levasseur
Notre-Dame-du-Lac, Qué.

Mme Olivette Levasseur
Dollard-des-Ormeaux, Qué.

Denis Levasseur
Pioneer, CA, USA

Joseph-Marie Levasseur
Rimouski, Qué.

Daniel Levasseur
Rivières-des-Prairies, Qc

Mme Carmel Ruel
North Hatley, Qué.

André Levasseur
Trois-Rivières, Qué.

Gilles Levasseur
Saint-Eleuthère, Qué.

Léonce Levasseur
Matane, Qué.

Jean Levasseur
Halifax, N-E

Léo Levasseur
Beloeil, Qué.

Honoré Levasseur
St-Catherines, Ont.

Raymond J. Levasseur
Timmins, Ont.

Gilles Levasseur
Longueuil, Qué.

Jean Levasseur
St-Charles-Borromée, Qué.

Clermont Levasseur
Princeville, Qué.

Roland Levasseur
Hearst, Ont.

Jocelyn Levasseur
Chibougamau, Qué.

Normand Levasseur
Plessisville, Qc.

Helen LeVasseur
Waterbury, CT, USA

To our american cousins

The association is finding it very hard to reach the Levasseur families in the United States, because of our difficulties in obtaining addresses. You could be very helpful by sending us the addresses of your family members living in smaller cities. We would also appreciate receiving telephone pages from small town, where the name Levasseur or Vasseur appears. Thank you.

BONNE ET HEUREUSE

ANNÉE 1989

HAPPY NEW YEAR

Laurent Levasseur

Laurent Levasseur est l'ancêtre du plus grand nombre de descendants Levasseur d'Amérique du nord. On croyait qu'il était le fils de Jean Levasseur et Marguerite Richard. Ceci est cependant une erreur. Le père Archange Godbout dans les "Mémoires de la Société Généalogique Canadienne-Française" en date de janvier 1946, corrigea cette erreur. Voici le texte.

"D'après Tanguay (Dict., 1, page 391) Laurent Levasseur était fils de Jean et Marguerite Richard, et ceux-ci de Bois-Guillaume, de Rouen. Il y a là deux erreurs. L'acte de mariage de Laurent (30 avril 1670) porte " fils de défunt Jean et de Marguerite (_ _ _) l'espace a été laissé en blanc, de Bois-Guillaume. Or Jean, l'époux de Marguerite Richard vivait à Québec à cette date, et de plus ce couple était de Paris. Les registres paroissiaux de Bois-Guillaume mentionnent en 1639 Jean Levasseur époux de Marguerite Maheu. Il s'agit probablement des parents de Laurent."

Alfred Levasseur, généalogiste de Québec, poussa plus loin, les recherches à Bois-Guillaume même. Il trouva les actes de baptême et de mariage de plusieurs des enfants de Jean Levasseur et Marguerite Maheu. Il découvrit aussi les grands-parents de Laurent, Thomas Levasseur et Germaine Legris ainsi que leurs enfants.

Beaucoup d'entre vous se demanderont d'où vient ce nom de LEVAVASSEUR. C'est tout simplement le nom original de la famille à Bois-Guillaume. Laurent l'employa lui-même dans au moins un acte, puis il le changea, sans doute pour meilleur consonance.

L'acte de baptême de Laurent reste cependant introuvable. Il serait né vers 1647 selon le

Laurent Levasseur is the ancestor of the largest number of Levasseur in North America. Many still believe, that he was the son of Jean Levasseur and Marguerite Richard. This was proven incorrect. Father Archange Godbout made the correction in January 1946, in "Mémoires de la Société Généalogique Canadienne-Française". Herewith is a translation of the text.

"According to Tanguay (Dict., 1 page 391), Laurent Levasseur was the son of Jean and Marguerite Richard, who were both from Bois-Guillaume near Rouen. We have two errors here. In Laurent marriage certificate (30 april 1670) it is written " son of the late Jean and Marguerite (_ _ _) the space is left blank, of Bois-Guillaume. However Jean, the husband of Marguerite Richard was still living in Québec on that date. Furthermore this couple was from Paris. In the parish register of Bois-Guillaume, we find in 1639 Jean Levasseur spouse of Marguerite Maheu. They are most likely the parents of Laurent.

Alfred Levasseur, well known genealogist from Québec went to Bois-Guillaume for further research. He found many baptism and marriage records of the children of Jean Levasseur and Marguerite Maheu. He also found the grand-parents of Laurent, Thomas Levasseur and Germaine Legris.

Many of you will wonder where the name LEVAVASSEUR comes from. It is simply the original name of the family in Bois-Guillaume. Laurent himself used the name in some documents, but he changed it soon after his arrival in Canada.

However we can't find Laurent's baptismal certificate. According to the Québec Census of 1666, he was

recensement de 1666 à Québec. Les registres de Bois-Guillaume manquent pour les années 1646-48.

Selon les recherches et les déductions d'Alfred Levasseur, Laurent serait arrivé au Canada le 22 septembre 1663, sur un des deux navires, L'Aigle d'Or où le Jardin de Hollande.

Aussitôt arrivé, il était engagé chez Guillemette Hébert veuve de Guillaume Couillard et fille de Louis Hébert, premier colon canadien. Il demeura à l'emploi de Guillemette Hébert jusqu'en septembre 1669, soit deux périodes d'engagement de trois ans. Le 22 septembre de la même année, il louait une terre de Henri Bréau de Pominville, sur la côte de Lauzon, aujourd'hui St-David-de-l'Auberivière. Laurent était un jeune homme qui n'aimait pas perdre son temps. A peine deux mois après avoir signé son bail à ferme, soit le 19 novembre 1669, il s'engageait par contrat de mariage devant le notaire R. Becquet, pour épouser Marie Marchand fille de Louis Marchand et Françoise Morineau. Cette famille était arrivée au Canada au cours de l'été de 1669 et habitait à quelques terres de celle louée par Laurent. Le mariage aura lieu cinq mois plus tard, le 30 avril 1670, en l'église Notre-Dame de Québec.

Laurent posséda plusieurs terre sur la côte de Lauzon. Une de ces terres serait demeuré dans la famille jusqu'en 1925. La famille de Joseph Levasseur de Saint-David de Lévis reçut une médaille d'honneur en 1908 lors des fêtes du tricentenaire de la ville de Québec parce qu'elle demeurait encore sur la terre ancestrale, possédée pour plus de 200 cent ans. Nous parlerons plus longuement de Laurent dans des éditions futures de notre bulletin.

born in 1647. The records of Bois-Guillaume are missing for the years 1646-48.

When did Laurent arrive in Canada? According to the research and deductions of Alfred Levasseur, he arrived on september 22nd 1663, on either, le "Jardin de Hollande" or the "L'Aigle d'Or".

On his arrival in Canada he was immediately employed by Guillemette Hébert widow of Guillaume Couillard and daughter of Louis Hébert, the first canadian farmer. He worked for Guillemette Hébert until september 1669 after being at her service for two periods of three years.

Laurent did not waste anytime after he left this job. On the 22nd of september 1669 he rented a piece of land from Henri Bréau de Pominville, in Lauzon. Today it is a part of Saint-David-de-l'Auberivière. Two months later, on the 19th of november in the presence of R. Becquet, Notary, he signed a marriage contract with Marie Marchand, daughter of Louis Marchand and Françoise Morineau. This family had just arrived in Canada, in the summer of 1669. The marriage was celebrated five months later, on the 30th of april 1670 in the church of Notre-Dame de Québec.

During his lifetime, Laurent owned many properties on the coast of Lauzon, one of which was passed down the generations until 1925. On the occasion of the celebration of the tercenary of Québec city in 1908, the family of Joseph Levasseur received a medal of honor for still living on the ancestral land. We will talk more about Laurent in a future edition of our news letter.

Par/by Vincent Levasseur

Généalogie Family Tree

de

of

Pierre

- | | | | |
|----|---|--|--|
| 1 | Jean Levasseur
Né 5 janv. 1605
Bois-Guillaume | Bois-Guillaume
France | Marguerite Maheu
Née vers 1606
Bois-Guillaume |
| 2 | Laurent Levasseur
Né vers 1646
Bois-Guillaume | 30 avril 1670
Québec | Marie Marchand
Née vers 1651
Ile de Rhé, Fr. |
| 3 | Pierre Levasseur
Né 2 janv. 1679
Lauzon, Qué. | 8 mai 1703
Rivière-Ouelle | Elisabeth Michaud
Née 10 nov. 1685
Port-Joli, Qué. |
| 4 | Pierre Levasseur
Né vers 1710
St-Louis, Kam. | 7 novembre 1735
St-Louis, Kam. | Geneviève Raymond
Née vers 1710
Rivière-Ouelle |
| 5 | Pierre Levasseur
Né 8 oct. 1746
St-Louis, Kam. | 24 novembre 1777
St-Louis, Kam | Euphrosine Michaud
Née 4 févr. 1752
St-André, Kam. |
| 6 | Pierre Levasseur
Né 21 oct. 1794
St-André, Kam. | 14 février 1820
St-Georges, Cacouna | Salomé Sirois
Née vers 1786 |
| 7 | Edouard Levasseur
Né 20 sept. 1821
St-André, Kam. | 9 février 1847
Frenchville, Maine | Marguerite Landry
Née vers 1816 |
| 8 | Pierre Levasseur
Né 22 août 1852
Frenchville, ME | 16 janvier 1882
St-François, N-B | Malvina Caron |
| 9 | Oscar Levasseur
Né 2 sept. 1888
St-François, N-B | 5 juillet 1909
St-Hilaire, N-B | Délina Cyr |
| 10 | Grégoire Levasseur
Né 30 mars 1921
Clair, N-B | 4 septembre 1944
St-François, N-B | Jeanne Lizotte
Née 9 juin 1921
St-François, N-B |
| 11 | Pierre Levasseur
Né 18 déc. 1950
Clair, N-B | 18 novembre 1972
Hamilton, Ont. | Kathryn Clark
Née 12 août 1950
Hamilton, Ont. |

Généalogie

Family Tree

de

of

Réjean

1	Noël Levasseur Né Paris, France	vers 1621 Paris, Fr.	Geneviève Gaugé
2	Pierre Levasseur Né vers 1629 Paris, France	23 oct. 1655 N-D. Québec	Jeanne de Chanverlange Née vers 1637 St-Ursin, France
3	Pierre Levasseur Né 30 avril 1661 Québec	18 Mars 1696 N-D. Québec	Anne Mesnage Née 8 nov. 1676 Québec
4	Denis-Joseph Né 12 févr. 1712 Québec	4 févr. 1738 St-François du-Lac, Qué.	Charlotte Couturier Née 27 déc. 1711 St-François-du-Lac
5	François Levasseur Bap. 22 juin 1747 Trois-Rivières	16 janv. 1775 Bécancour Cté Nicolet	Marie-Charles Gaillou Née 8 févr. 1760 Bécancour, Qué.
6	Jean-Baptiste Bap. 26 Août 1783 Bécancour, Qué.	26 sept. 1808 Trois-Rivières	Marguerite Désilets
7	Joseph Levasseur Né 12 nov. 1809 Bécancour, Qué.	17 oct. 1837 Bécancour Québec	Marie-Anne Rheault Née vers 1804
8	Joseph-Alfred Né vers 1849	11 févr. 1873 St-Maurice Champlain	Angèle-Adélaïde Levasseur Née 20 mars 1854 St-Maurice, Qué.
9	Adrien Levasseur Né 5 juin 1878 St-Maurice, Qué.	8 juill. 1905 St-Louis-de France, Qué.	Caroline Lamothe Née 25 nov. 1880 St-Maurice, Qué.
10	Maurice Levasseur Né 13 févr. 1910 St-Maurice, Qué.	2 janv. 1940 St-Edouard Maskinongé	Yolande Thibodeau Née 25 sept. 1916 St-Edouard, Qué.
11	Réjean Levasseur Né 9 oct. 1940 Shawinigan, Qué.	15 mai 1965 St-Jean, Qué. Collège Militaire	Monique Bourque Née 17 mai 1941 St-Jean, Qué.

ASSOCIATION DES LEVASSEUR D'AMERIQUE INC.
C.P. 6700
Sillery (Québec)
G1T 2W2

Nom de famille _____	Prénom(s) _____
Adresse, rue, apt. _____	
Ville _____	
Code Postal _____	Tél.(_____) _____

Membre Régulier: 20\$ Par année, incluant le conjoint les enfants à la maison.
Membre Bienfaiteur: 35\$ Ou plus par année, incluant le conjoint et les enfants à la maison.
Membre à Vie: 200\$ Incluant le conjoint et les enfants à la maison.

Chèque ou mandat à: ASSOCIATION DES LEVASSEUR D'AMÉRIQUE INC.
C.P.6700
Sillery (Québec)
G1T 2W2

Note: La carte de membre de 1988-89 est valide jusqu'à la fin décembre 1989.

Family name _____	First names _____
Address, street, apt. _____	
City _____	
Postal Code _____	Tel.(_____) _____

Regular Member: 20\$ Annually, including spouse and children living at home.
Patron: 35\$ Annually, including spouse and children living at home.
Life Membership: 200\$ Including spouse and children living at home.

Check or money order to: ASSOCIATION DES LEVASSEUR D'AMÉRIQUE INC
C.P.6700
Sillery (Québec)
G1T 2W2 Canada

Note: Membership card is valid until the end of December 1989.